

R U T A



BOLETIN DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE—COMITE REGIONAL

Año I —ANTOFAGASTA — PRECIO \$ 20 Cts. Quincena de Abril de 1937— N°. 1

El partido comunista frente a las actuales condiciones de las clases trabajadoras

Nuestro líder Elías Lafertte llegará el Domingo

Nuestro líder Elías Lafertte, representante efectivo de los trabajadores de Chile, llegará el Dgo. 2 a esta ciudad y justo es recibirlo en homenaje a su persona que encarna las aspiraciones populares para cuyo primordial objeto lo han unido senador de la república.

El camarada Lafertte, viene a Chile trayéndonos las experiencias de un país donde el poder descanza en el Frente Popular y donde la unidad política y sindical se ha realizado para el bienestar del pueblo. El ejemplo de México es hoy por hoy en América-latina la ruta que todos los países han de seguir. El gobierno del pueblo para el pueblo.

Invitamos a todo el pueblo a recibirlo. Y en nombre del pueblo y del Partido Comunista, saludamos a nuestro líder fraternalmente.

El Partido Comunista, viene demostrando con fisonomía y luz propia lo que desea y por qué lucha. En una palabra sabe donde va. Cada etapa histórica la divulga y la afronta. Jamás ha vacilado ante la reacción y se ha proclamado en todo los instantes de su larga vida ser el defensor de las clases oprimidas y explotadas.

Ha luchado durante treinta años por la justicia, libertad y democracia. Somos revolucionarios los comunistas por que amamos el progreso por encima de todas las cosas. No queremos la regresión al pasado por dos cosas fundamentales, por que la historia que la hacen los hombres no retrocede y por que una transformación del régimen capitalista es justa.

Salta a la vista que hoy tenemos los problemas más urgentes que resolver y ellos son los de la alimentación, vestuarios y salarios de las clases laboriosas del país. Sin que antes se resuelvan estos problemas, es imposible hablar o plantearse otros problemas de índole como la cuestión presidencial. Situarse en este terreno es permitir que el pueblo se muera de hambre! Y

La derrota de Troztky en Mexico

A raíz del gran proceso en la URSS contra los centros clandestino-trozkystas zinovievistas, incluso un llamado partido independiente que se habían dado la mano con el facismo alemán-italiano para asesinar a todos los dirigentes de la Unión Soviética mediante la táctica terrorista y que se iniciaba con la muerte del camarada Kirof. Troztky quiso en México demostrar su «inocencia», pero al peso de la acusación de los jurisperitos mexicanos imparciales y extranjeros que asistieron al tribunal constituido especialmente, ha quedado completamente desmascarado como el instigador.

Una vez más ha quedado derrotado el trozkismo contra-revolucionario. Su defensa se vió obligada a abandonar su triste tarea de defender al renegado del grandioso Octubre del 1917

el Partido Comunista, manifiesta firmemente su resolución para luchar por el aban-
Pasa a la (Pag) 2

El Partido Comunista...

(De la 1a. página)

ratamiento de las subsistencia, por mejor salarios y por el reconocimiento de los sindicatos. Aun cuando los sindicatos no existieran hay necesidad imperiosa de elevar pliegos de peticiones por las secciones de una industria con vista a la petición jeneral de los trabajadores de ella, exigiendo el derecho a organizarse. Estos movimientos se han hecho siempre y por este camino es que se ha triunfado. ¿Por qué no hacerlo ahora? El comienzo es a veces difícil pero honroso. Los puestos de combates son para los valientes, para los hombres jeneroso en la idea y de grandes energías. Defendámonos. Todo acto que se encare con hombría y valor, es hoy día, una defensa a las familias chilenas. Hay que hacerlo!

El Frente Popular que es una de las grandes esperanzas para el porvenir de Chile, está en marcha. El Partido Comunista, no se aparta de él y seguirá cueste lo que cueste acrecentándolo y contribuyendo al lado de los camaradas socialistas y radicales frentistas para hacer triunfar un gobierno popular del pueblo para el pueblo, que ponga un dique a los abusos y ambiciones insaciables de los imperialistas del capital extranjero.

La unidad sindical que es un gran paso efectuado en nuestro país, necesita que encare los problemas sindicales con los antecedente clasistas que la informan. Su último congreso que unificó en una sola central al proletariado chileno debe colocarla a la cabeza de los movimientos. Ello será posible siempre que comunistas y socialistas lo decidan con energía y fé en la victoria.

¿Cual debe ser pues el deber de cada comunista en la hora presente? El es colocarse en el puesto de combate por los mejoramientos económicos de las clases trabajadoras. Organizar el partido para la lucha y realizar las tareas que se nos imponen como un deber en la defensa de los intereses jenerales de la clase trabajadora. Esta labor enorme si se quiere, nos dará como resultado un gran partido de masas y con él seguiremos hacia la liberación nacional que es el deseo ardiente de todos los chilenos que quieren el bienestar jeneral del país. Otro camino es el de la libertad de morir de hambre.

F. P.

LA MUJER EN LAS Luchas Proletarias

La mujer en las actividades industriales y sociales adquiere cada vez más una importancia que ya no asombra a nadie. Desde que madame Curie descubrió el Radium y la URSS dió iguales derechos políticos a las mujeres. La mujer se incorpora tanto a la ciencia, técnica, política, artes como a la revolución proletaria.

En España la mujer junto al hombre pelea arma al brazo en las trincheras contra el fascismo invasor. En China las estudiantes é intelectuales ajitan en las filas del Frente Popular las grandes reivindicaciones de las amplias masas populares. Así en todo el mundo, la mujer sabe luchar junto a su marido, por el Pan, Salario y Libertad.

Ahora que estamos comiendo pan negro. La mujer proletaria es la que más se indigna de tan injusticia. Sin haber guerra —dice— estamos alimentándonos como puercos. En el sindicato en que está organizado mi marido se vá a protestar por ese abuso. ¿Pero habrase visto calamidad mayor? En esta forma el pueblo empieza a protestar por los abusos que se cometen en Chile por el actual gobierno que tolera la salida de los alimentos para enriquecer a los especuladores feudales del campo.

Es tiempo ya que las mujeres salgan a la calle. Es llegado el momento que la mujer se organice. Que venga a luchar como en otros tiempos. Esperamos que el pan negro que vá hacer muchas victimas entre los niños y ancianos, encuentren la protesta de las valientes mujeres que saben luchar por mejores días, por el pan y libertad.

CLARA

TRABAJOS PRO AYUDA A ESPAÑA

Fascismo y Democracia, esta es la lucha planteada en estos momentos en España. Esto ha dividido a las potencias europeas en dos grandes grupos; el grupo imperialista partidario de la Democracia y el grupo imperialista partidario del Fascismo. Los facistas han desarrollado toda clase de maniobras para desencadenar y arrastrar a

Pasa a la 3a. página

Trabajos Pro-ayuda...

(De la 2a. página)

otros países a la guerra, pero ante la actitud decidida de la U. R. S. S y hoy también de Francia, ha impedido ésta nueva guerra mundial, pero el fascismo trata de ganar la victoria en España por todo los medios. Frente a esto es un deber de los comunistas, el de iniciar, y ser los más entusiastas impulsores de las campañas, Pro-envío de un «Barco de Viveres a España» Nosotros tenemos que ser los iniciadores de todos los movimientos que se realizan para ayudar al triunfo de la democracia. Sabemos que más de 5.000 comunistas han regado con su sangre el suelo español, defendiendo la democracia, nosotros desde aquí tenemos que continuar ese camino y colaborar entusiastamente en la próxima semana de España, que se realizará muy brevemente. Tenemos que ser los que juntamos mayor cantidad de especie o dinero para el Comité Chileno.

A.

CONFERENCIA AMPLIADA DEL PARTIDO COMUNISTA SE REALIZARA EN MAYO

La Conferencia Ampliada del Partido se realizará en los primeros días de Mayo. Es una Conferencia talvez más importantes de las que se han celebrado hasta esta fecha; por los puntos que se discutirán y por las condiciones en que se encuentra las clases trabajadoras al entrar a una de las etapas históricas más decisivas en su lucha por sus mejoramientos económicos, políticos y sociales.

Todas las células deben leer con preferente atención los trabajos que en este boletín se publican por que estos trabajos son la contribución del Partido para comprender los problemas que se discutirán a través de los informes que se presentarán en el Ampliado.

La fecha la comunicaremos por la prensa local igualmente el sitio y hora de su realización.

Todas las C. de calles y Empresas C. L. deben de enviar un delegado entregándoles los medios necesarios para su estadía y gastos personales.

EL SECRETARIO

Creación del Departamento Juvenil del P. C.

Nuestro partido ha dado un nuevo giro al trabajo de la juventud. Para ello se ha creado dentro del P. C. el Departamento de la juventud en reemplazo de la F. J. C. a cuyo desaparicimiento estamos abarcados. El C. C. ha encargado de esto a una comisión nacional. Esta Comisión Nacional celebró una conferencia en la que se examinaron las resoluciones del III Pleno de la F. J. C. y en la cual se tomaron importantes resoluciones sobre organización de la juventud comunista dentro del partido.

En cada provincia el P. C. debe crear un Departamento de la Juventud. Este departamento es parte integrante del partido; pero tiene una dirección juvenil que se denomina, Comisión Regional. Esta comisión regional reemplaza al C. R. de la F. J. C. Donde habrán comités locales se constituyen las comisiones locales.

La Comisión Regional elije un secretario que integra el Comité Regional del P. C. de donde recibe orientación y líneas generales para el trabajo.

En la conferencia de la Comisión Nacional se rectificó el acuerdo del III Pleno en el sentido de suprimir las células reemplazándolas por LA COLUMNA que debe ser la organización de base de la juventud comunista. En las columnas haremos nuestra vida como jóvenes comunistas, discutimos los informes políticos, planeamos y discutimos trabajos, tomamos nuestros acuerdos, hacemos reclutamientos y tratamos de superarlas cada día.

La juventud comunista ha acordado prestar toda su cooperación y apoyo a la Alianza Libertadora de la Juventud por cuyo trabajo deberá interesarse principalmente.

La Juventud Comunista debe tener carnet del partido y cotizará como los militantes del P. C., pero el dinero irá al Tesorero del Departamento de la Juventud.

El carnet llevará el timbre de del P. D, J.

F. M. V.

Haga circular este Boletín entre sus compañeros

SIGNIFICADO ECONOMICO Y POLITICO DE LOS SINDICATOS

La situación porque atraviesa el país es por demás angustiosa. El pueblo sufre el peso de la especulación de las firmas extranjeras, que han alzado, hasta lo increíble, los precios de los artículos de primera necesidad.

No contento con esto los imperialistas, mantienen los salarios tan bajos que de ninguna manera están a tono con las necesidades de los hogares de la población explotada. Además de estas calamidades, ha sido restringida la libertad de prensa, de reunión, organización y huelgas en los centros industriales.

Esta situación ha creado un descontento cada vez más creciente en todos los sectores de las masas populares, que día a día se orientan por el camino de la unidad sindical.

El último Congreso Sindical, celebrado en Santiago, da la medida de como las masas obreras y campesinas de todas las matices ideológicos y religiosos, ven claramente la salida de la actual situación en la unidad sindical y han formado su gran y poderosa central: la C. T. Ch. (Confederación de Trabajadores de Chile), donde se han refundido las centrales más poderosas del país como la Foch, Federación Ferroviaria, Marítimos, Construcción, etc.

Las conclusiones arrancadas en ese Congreso tienen una importancia trascendental, tanto por el significado organizativo como político.

La organización por industrias que se está forjando paulatinamente, viene a llenar un vacío profundo en seno de las masas laboriosas, que permanecen aún desorganizadas más o menos en un 50 por ciento.

La Federación del Salitre se está gestando poco a poco en toda la zona, pues los trabajadores, a pesar de la esclavitud en que viven en los centros productores de los imperialistas extranjeros, se organizan en grupos sindicales, como ha sucedido en María Elena, Pedro Valdivia, Cecilia y Anita. Esta misma situación se ha producido en varias oficinas salitreras de Tarapacá en que los obreros han llegado a constituir los sindicatos industriales que son la llave de la Federación del Salitre,

que dará solución a los problemas más elementales como son: mejores salarios, viviendas higiénicas, libertad de organización, reunión y huelga.

Chuquicamata, gran feudo yanquí del cobre, a pesar de que existen tres sindicatos: Mina, Planta y Empleados, no cobijan en su seno a toda la población trabajadora que sufre la brutal explotación imperialista, tampoco dan solución a los problemas más inmediatos y sentidos por la gran masa que recibe salarios de hambre y vive en condiciones inhumana, ni se orientan a la conquista de sus reivindicaciones.

Este mismo problema lo podemos trasladar a la industria marítima en donde hay una larga cadena de sindicatos a través del litoral faltando solamente darle forma concreta a la organización industrial que la ligue horizontalmente a lo largo del país y verticalmente a través de la provincia con los demás sindicatos.

Después tenemos el rodado y la industria gráfica, que viven una vida lánguida organizativamente, faltando en su seno las fracciones comunistas que impulsen el trabajo organizativo para hacerlas fuertes y puedan conquistar sus reivindicaciones.

De esta manera, conseguida la unidad sindical y hecha la organización industrial, la clase obrera tendrá en sus manos un arma de las más poderosas, que no obstante puede hacer grandes conquistas económicas, puede perfectamente controlar, conjuntamente con el Frente Popular, el poder político y económico a su vez, porque estarán bajo su bandera la inmensa mayoría de la población.

En este sentido las federaciones sindicales, aportando todos sus efectivos políticamente al Frente Popular formaran la muralla de hierro en que los imperialistas y todos los esquimadores se estrellaran dando al pueblo su bienestar.

Faltan en los sindicatos plantear y esclarecer ampliamente el contenido político de la unidad sindical, para que los trabajadores se interesen verdaderamente por todos los problemas que tiendan a quitarnos el yugo imperialista que nos oprime.

Elaboremos una férrea organización partidaria

La Conferencia Regional será una extraordinaria oportunidad para elaborar una férrea organización partidaria. Los cuadros de dirección de cada localidad deberán hacer pesar a cada militante la responsabilidad que le cabe frente al trabajo organizado del P. C. Es sobre la base de esta responsabilidad en el cumplimiento de las tareas donde vamos a levantar el gran partido de masas. Tenemos que desterrar de nuestros métodos de trabajo la acción personal anárquica y la ejecución de tareas sin una previa discusión y organización. Las condiciones de hoy son totalmente diversas. Los trabajos deben cumplirse colectiva y dinámicamente.

El trabajo de partido en la pampa y centros mineros debe conducirse en adelante, de tal manera, que no sea un pequeño grupo el que planea y ejecuta las tareas. Tenemos que poner fin a la creencia de que en la pampa y minerales no se puede hacer amplio reclutamiento. La manera de cumplir esta consigna de amplio reclutamiento en la pampa y minerales es organizando, además de los comités de empresa, gran cantidad de células en las diversas faenas, de acuerdo siempre con las condiciones y la realidad (Pampas, plantas, máquinas, maestranzas, talleres, minas, campamentos, etc.)

Es indispensable ir a la creación de un fuerte P. C. en Taltal donde rápidamente pueden constituirse células de calle, barrio y empresa (En este puerto hay dos grandes compañías el Ferrocarril de Taltal y la Lautaro Nitrate). Debe reforzarse el comité de empresa: de Santa Luisa y crear vastas ramificaciones en toda esa oficina. Los comités locales Guanaco y Sierra Overa deben extender su influencia a todas las faenas vecinas. Es necesario crear en forma definitiva los comités de empresa en Tricolor, Flor de Chile y Esperanza con sus correspondientes células. Este trabajo partidario puede centralizarse mediante la creación de un comité local que funcione en

Taltal. Todo este trabajo debe realizarse con vistas a la posibilidad de un período de ilegalidad.

Es necesario, igualmente, estudiar en forma detenida el reforzamiento de los comités de empresa de Cecilia, Anita y Chacabuco y la creación de nuevas células. Para ello es de vital importancia considerar la creación de un fuerte comité local en Pampa Unión.

Igualmente aconseja el estudio de un nuevo tipo de trabajo organizado para el Cantón de Aguas Blancas (Estación Yungay, Oficina La Valparaíso, Oficina Petronila, minas, etc.)

La organización del partido en Calama, tal como en Taltal, es otro punto importante que debe merecer especial atención a la Conferencia Regional. Ello contribuirá a vitalizar el trabajo ilegal de Chuquicamata donde los compañeros necesitan mucha orientación. Calama deberá atender igualmente las importantes faenas nuevas de Sierra Gorda, Amincha, Ollagüe, etc.) La Conferencia Ampliada deberá planificar un vasto trabajo de organización en Pedro de Valdivia y María, ejes de la explotación imperialista y al mismo tiempo fuertes reductos del P. C. Es indiscutible que para esta tarea se necesitará la cooperación del C. L. de Tocopilla.

En la conferencia Ampliada deberán clarificarse las nuevas tácticas de trabajo, especialmente el que corresponde a las células de calle, barrios y sectores las cuales tienen que pasar a ser verdaderos centros de propaganda en las ciudades y no ineficaces núcleos de militantes.

La consigna para todos los militantes debe ser convertir en militante también a todos los que votaron por nuestros candidatos en la recién pasada elección.

Los delegados a la Conferencia deberán considerar todo esto para sus informes.

F. M. V.

PARTIDO UNICO

El Frente Popular es la más vasta movilización del pueblo chileno que lucha por el imperio de la Democracia, por la independencia Nacional del yugo oprobioso del imperialismo y quiere una vida más holgada para todos.

Es por eso que su contenido es esencialmente anti-imperialista, democrático progresista y antirreaccionario, puesto que para liberar al país, es necesario derrocar a la reacción del poder.

En el Frente Popular están contenidos el proletariado, el campesinado, la pequeña burguesía y una parte importante de la gran burguesía y agricultores ricos cuyos intereses son lesionados por el feudalismo y el capital internacional.

El proletariado no solo necesita de la revolución democrática y anti imperialista sino que jamás renuncia a la sociedad socialista, es decir a aquel estado del desarrollo de la humanidad donde no hayan explotados ni explotadores.

La garantía que el proletariado tiene para asegurar la realización y el cumplimiento del programa del Frente Popular, cuya realización lo posibilita para seguir luchando por la sociedad socialista, está en su unidad.

La manera como el proletariado puede convertir la etapa nacional libertadora que caracteriza al Frente Popular en el prelude de la revolución socialista chilena, es uniéndose. Esta unidad del proletariado tiene que ser sindical y política, o sea el proletariado organizado en un solo partido político.

Ya para felicidad de la clase obrera, existe un esfuerzo muy serio en la C. T. Ch. la nueva Central Sindical que debe merecer el apoyo diario de la clase obrera chilena.

Se piensa camaradas emprender una cruzada a fondo profunda y seria para formar este partido único de la clase obrera.

Es necesario constatar que el proletariado nacional y las capas empobrecidas y explotadas de la pequeña burguesía que anhelan la solución revolucionaria de la crisis están desunidas y militan en diversos partidos políticos. Hay grandes sectores en el Partido Radical, en el Radical Socialista, en el Demócrata, el Democrático e incluso un porcentaje importante de obreros, empleados y explotados que militan en organizaciones reaccionarias.

Esta división política perturba la marcha de las operaciones tácticas del pueblo, retraza enormemente al proletariado su rol de fuerza hegemónica en el campo revolucionario nacional.

Por eso es indispensable la creación de éste único partido de la clase obrera.

Las corrientes que disputan con más derecho la hegemonía del movimiento obrero, son el P. C. y el P. S. son los partidos que servirán de médula central al nuevo partido único.

De aquí entonces la necesidad revolucionaria de una estrecha unidad comunista-socialista, desde la dirección a la base a través de acuerdos fraternales en los sindicatos y organismo del Frente Popular y de masa; en las fracciones sindicales etc. etc para que todo este proceso unitario, tenga como coronación la formación del Partido Único.

Con la gestación del Partido Único desaparece el Frente Popular. No. El Partido Único forma parte del F. P. Es uno de los partidos integrantes del F. P. Así como la Central Sindical también forma parte integrante del F. P.

En este P. U. no puede haber representantes de organizaciones reaccionarias, antidemocráticas, ni de tipo facistas, sino que tendrá que ser el conglomerado de las fuerzas social revolucionarias como son el P. C. y los socialistas marxistas y también las fuerzas nacional revolucionarias, como el Grovismo, asambleas democráticas, radicales de Santiago, por ejemplo, en suma todo aquel que esté de acuerdo con un cambio de régimen actual por medio de la revolución. No pueden estar dentro del P. U. entonces los sectores nacional reformistas como los radicales de derechos p.ej. que seguirán no obstante dentro del F. P.

No hay que confundir el P. U. con el Frente Popular.

Este P. U. por que necesita impulsar la revolución por la independencia nacional por que tiene que recorrer una etapa más profunda e interesante de la lucha anti imperialista, porque debiera la revolución chilena introducir tan trascendentales reformas sociales y económica, por la revolución en su primera etapa segura el triunfo legítimo de la democracia, de las garantías para el pueblo en general, de los derechos fundamentales del proletariado, el programa de este Partido Único tendrá un profundo contenido nacional revolucionario.

CH